
令信徒得力的領導方式 (特質一)

一、教會的發展要以「生命」為導向，不能以「事工」作為導向

各位親愛弟兄姊妹們平安，又來到我們今天早上門訓的時間。我們今天繼續「生命導向

的教會增長策略之研究」。這個研究讓我們來看一看，我們來復習一下上次談的緒論，這個

「緒論」大家可還記得嗎？這個緒論是我引用了德國自然發展協會研究所總監施瓦茨，他挑

戰我們，挑戰我們什麼？什麼原因令你認為教會難於增長？大家上次已經學過了。這次來打

一下，你認為什麼原因，讓你認為教會難於增長的原因，你教會難於增長的原因在哪里？回

應一下，到底什麼原因，令你的教會難於增長？

然後他就用了一個預言，兩個人推著一輛「方輪」的手推車，但是裏面帶著無數的圓輪，

「圓輪」他是一個諷刺性的，意思是你上面已經有圓輪了，為什麼你不把方輪卸下來，換上

這個圓輪呢？那你這樣子推不是比較省力嗎？結果他們兩個非常的費力。當然因為他們沒有

用神所提供他的方法，來促進教會的成長。戴德生的格言告訴我們，「神的工作用神的方式

去完成，永遠不缺乏神的供應。」如果我們用的是神提供給我們的方法，我們絕對不會很費

力的，一定會滿了神的供應的。只要我們按照神的計畫，把「圓輪」放在應該放的地方，教

會必定會增長的。不要把「圓輪」放在車子的上面，而不把他拿來當做輪子用。

因此今天就來談談這個「生命導向」。那生命導向什麼意思呢？意思是說「我來是要叫

羊得生命，而且得的更豐盛。」但是現在我要談的就是，現在大部分的教會都走向「事工導

向」。事工導向不是什麼不好，而是，就是他不夠平衡，而且他以這個為主軸，當你以事工

為導向的時候，或許你覺得事工可以吸引到很多人來到教會，教會人數好像也增加了，但是

他的品質沒有增加。到最後因為各種的事工，教會的牧者生活很忙碌，方向很茫然，眼睛很

盲目。所以教會的牧者，你只要問他，他都說我好忙，那他的生活是忙的，方向是茫然的，

眼睛是盲目的，因為被這個事工導向弄得筋疲力盡。所以我們現在就在思考，神是用什麼方

式，讓我們教會得以成長。所以願主賜給我們屬靈的眼藥，來醫治我們屬靈的瞎眼，不再以

自己為有效的「方輪」，在那裏想拖拉教會的增長。

那就是談的「生命導向的教會增長之策略」，不再以「事工」作導向，而是以「生命」

作導向。這兩個的次序是顛倒的，「生命導向」的教會就是說，我先重視羊群的生命，讓他

得生命，他出來作事工，出來服事他是產生動力，裏面有動力，因為他裏面有神的生命，有

主的生命，那個生命會推動的，他想要服事，這是一個健康的生命。如果你裏面的生命很小，

你外面的事工很大，你會把他壓垮。因為他沒有那個生命，沒有那個動力來事奉，所以事奉

形成他的壓力。

因此，生命導向就是要讓你的事奉壓力變動力，來打一下字，壓力變動力，不再讓你的

事奉覺得非常的痛苦，非常的有壓力，讓你力不能勝，是你裏面的生命能夠勝過，所以讓你



不再覺得服事是個壓力，讓你不再覺得是個重擔，而是什麼？而是裏面的生命，在催促著你

要來事奉，要來傳福音，這個是很重要的。所以「生命導向」看重生命的服事，教會品質的

提升，所以他健康了，他能夠事奉了，他甘心樂意事奉了，教會他健康了，他自然就會成長。

感謝讚美主，所以這個是兩者的不同。

二、生命吞滅死亡，「生命導向」的教會自然、健康、均衡的發展

我們來再繼續的看一下，這位學者他提出了，這個健全教會的八種優良特質。在他的論

述當中，他的著作中強調健康的教會，他如同生物一般，會自然、健康、均衡的發展，教會

發展他是什麼？他是像一個，如果我們在講《啟示錄》，就像一個活物一樣，是活的不是死

的。所以教會是活的，是活石所建造出來的靈宮，他是活的，所以他說像生物一般，他是活

的。那既然是活的，他不是死的，不是按名是活的，其實是死的，不是這種教會。既然是活

的，他是增長，他就有增長。生病衰弱，所以教會他不能增長，一定是裏面得病了，有病了，

不然就老化了，衰殘了。那什麼叫老化衰殘？就是不能按著聖靈，藉著時代的這個「輪子」

往前推動。

比如我講一個，現在疫情期間，各地都不能實體聚會，但是有些教會非常的老化，非常

的傳統，非常的怎麼樣？非常的守舊。他們認為網路聚會不是聚會，他認為網路聚會不是聚

會，只要他教會在那個點當中的聚會才是聚會。他忘記了神是無所不在的神，神是近處的神，

神也是遠處的神，神是無所不在的，他忘記了，所以他就停止聚會，這個叫做「教會的老化」。

一個教會的老化，跟不上神在時代當中的帶領。所以任何的環境，如現在有疫情，各地都非

常的困難，甚至都封城了。中國好幾個地方，像丹東、上海、北京，還有很多的地方，都在

全部的封城，或者是局部的封城。在這種情況當中，不只是說政府禁止你聚會，就是封城，

也產生你任何聚會都不能聚了。那在這種情況下，你還不運用神時代的工具，我們感謝讚美

主，我們現在有直播，你在這裏看直播，點開手機，點開微信，就可以看我直播，在十年前

是很難有這個功用的，幾乎是沒有的，是不是？

那麼神提供了這些方法，記得一句話，「時代是為著教會的」，來打一下，時代是為了教

會的。你不要想著說，這個微信的直播間就是給那些唱歌的，做娛樂直播的人使用的，神讓

這些時代的發明是為著祂教會的發展。所以神是給人聰明智慧來發明了這些，如果你不使用，

比如說：現在的智能手機，如果你現在沒有智能手機，你就落伍了，你已經跟不上時代的潮

流。還有很多的傳道人，就哎呀，我不要微信了，我不要這個網路了，怎麼樣？然後就拒絕

有微信，拒絕用智能手機，他還是習慣拿傳統的手機，這些都是老化的現象。所以教會是一

個活石，活石才能夠建造成靈宮？所以活石是什麼？你要能夠看得懂神在時代當中的腳步，

要跟得上時代的腳步。感謝主！所以，當你跟上的時候，會運用神所賜下給我們時代的工具，

來作教會發展的工具，我跟你講，你的教會就能夠得到往前的發展，感謝讚美主！

所以要談到的這位學者，他在強調健康的重要。健康是什麼？活潑，有活力，康健有活



力，來打一下字，「康健有活力」，活的，活力。而不是那死氣沉沉的，死氣沉沉的，老化了

或是有病的，整天就是在那裏唉聲歎氣的，在教會裏面說，我好軟弱，我又怎樣了，不然就

在那裏說壞話了，互相彼此攻擊了，滿了死亡的味道。所以為什麼說「要做生命導向的教會」，

打一下字，「生命吞滅死亡」。

教會有太多死亡的事物，有太多「僵屍族」的，什麼叫做僵屍族的，僵屍族的是什麼？

你說，僵屍族的就是那一個拉撒路。就是主耶穌叫拉撒路復活，主耶穌叫拉撒路出來，拉撒

路出來了，對不對，但是拉撒路身上裹著什麼？裹著什麼？會的，打一下，拉撒路出來之後，

活的還是死的？當然是活的。活的，他是活的，他蹦出來，不知道怎麼出來，反正就出來了。

但是他能不能動？他不能動，為什麼？他身上裹著什麼？裹著什麼？對，裹屍布，裹屍布。

他身上裹著裹屍布，意思是什麼？外面滿了死亡的味道，滿了死亡的味道。裏面他活了，他

蹦出來了，但是外面滿了死亡的味道，所以主耶穌還要再叫人說：解開，解開，解開他，解

開了身上的裹屍布，然後呢，他才是真正的算是一個活人。

那現在教會為什麼滿了死亡的味道？因為都是一群裹著裹屍布的拉撒路跑到了教會，你

都不要碰到他，你碰到他你也得死，為什麼？因為他身上滿了死亡的味道嗎？滿了死亡的味

道，他一來就跟你講，我們教會的牧者，怎樣，怎樣又怎樣了。我跟你講，你那個陳詠潔的

道你不要聽，那個陳詠潔，你看人家都說她怎樣，怎樣了，不然就在那裏這個道長問短了，

說同工又是怎樣，怎樣，怎樣，就是專門在那裏，沒有講什麼正面積極的，一開口就要叫人

家死，就充滿了死亡的味道。這種的像僵屍族一樣蹦、蹦、蹦、蹦到了教會，蹦到了的教會，

誰被他碰見了誰就倒楣，因為他那個死亡的味道噴向你，那個死亡味道噴向你。就好像帶著

病毒的載體，他成了一個帶著病毒的載體，他在那釋放死亡的味道。他蹦向你，然後你就中

毒了，你就中招了，你就感染了，你就感染了，你就真的啊，我都不知道哎，哎呦，怎樣教

會就是這樣子，尤其是姊妹最喜歡這樣子。

所以，你要靈修神的話，靈修神的話。有人作見證說，他以前很喜歡聽這些八卦的，也

很喜歡附和人家的，這種八卦的很喜歡聽，聽完之後附和，來參加 C3 靈修之後，就覺得我

不能聽了，我不能聽了。他就開始有那個屬靈的敏銳力了。第一個他開始「學習耳朵受割禮」，

打一下，耳朵受割禮，就是耳朵要潔淨，我不聽你那些死亡的資訊，你趕快戴上口罩，戴上

耳罩，免得被他感染，趕快離開現場，不要再跟他搭腔了，這樣知道吧。所以教會為什麼有

病，因為太多帶著裹屍布的拉撒路蹦、蹦、蹦，整天在教會蹦，釋放那死亡的味道。

那死亡的味道如何清除啊？剛剛講了生命吞滅死亡，生命吞滅死亡，你沒有生命，怎麼

吞滅這些死亡的東西呢？是不是？所以感謝讚美主！我們藉著靈修神的話，得生命，生命來

吞滅死亡。感謝讚美主！願我們都是怎麼樣？都是一群真正解開裹屍布的拉撒路，在教會作

什麼？作復活的見證人。來，宣告一下：「我是復活的見證人。」你是裹著裹屍布的拉撒路，

還是復活的見證人？來，自我檢視一下？你是裹著裹屍布的拉撒路在教會行走，還是，你是

那個已經活了，裹屍布已經解開的復活的見證人，感謝讚美主！伯大尼之家有三個，一個馬



大，馬大是事工導向的。一個是馬利亞，馬利亞是生命導向的。那當然了，這個要有生命導

向，事工也要人做嘛，但是我講的是，生命最重要擺在前位，然後按神量給我們的事工，我

們去作事工。但是還有一個叫做復活的見證人，復活的見證人是誰？是拉撒路，是活的，是

活的，復活的見證人，教會就是太缺少這種復活的見證人，沒有這種復活的見證人，所以教

會就死氣沉沉，就死氣沉沉。所以他這裏強調就是說教會健康就如同生物一般，會自然健康

均衡的發展。

三、健康教會的特質一：令信徒得力的領導力——生命樹的建造

他談了八個特質：第一個特質令信徒得力的領導力，令信徒得力的這個領導力；第二個

特質是以恩賜為本的事奉方式；第三個充滿熱忱的靈性表現；第四個是工人健全的結構；第

五個是激勵人心的崇拜；第六個是全面兼顧的細胞小組；第七個是以需要為本的佈道事工；

第八個是會眾相親相愛的關係，他提出了八點。我會按著我牧會的經歷來解說，按照我牧會

的經歷，以及我跟隨主道路的經歷，來把他所講的這幾個，以及我們在 C3 靈修實行所得的

結果，來跟各位做交通的分享。今天要探討是令信徒得力的領導方式。

（一）領導力是屬靈的影響力，為首要作僕人

令信徒得力的領導方式呢？這個領導方式我談到的是，生命樹建造的領導方式，生命樹

建造的領導方式，來打一下「生命樹」。就是你所看到的這張圖，生命樹建造的領導方式，

領導力不等同於權力，不是權力，領導力是影響力，就是你是否能夠產生屬靈的影響力，不

是你握有什麼權利，你就有領導力，所以領導力不等同於權利。這個是世人的想法，所以世

人都非常的喜歡升官，為什麼喜歡升官呢？因為升官就可以拿到權利，對不對，拿到權利之

後可以得什麼？發財。所以才有叫升官發財嘛，升官就能夠發財。因為你升官了，拿到了權

利之後，你就能夠發財，就是這樣子。但是現在教會也是很多人在教會搶位置，搶領導權，

搶領導力，搶啊，然後就攻擊對方。

就像那個政壇一樣，臺灣就有藍綠兩黨，整天在那裏說我不好，我說你不好，攻擊你，

攻擊我，在那裏攻擊把別人打下去，他就登上領導的位置，他有權利了，有權利就發財了，

有權利了，升官就發財了。所以現在韓國的總統，韓國的總統每次下臺之後，就開始要去坐

牢的。為什麼？因為他在那裏發財的時候留下很多證據，等到他下臺的時候，開始人家就要

整治他了，就要開始把你提出來，開始就要整治你，你就要去坐牢了。所以要知道，這是屬

世界的權利跟領導力。

聖經所教導我們的領導方式是什麼？是作僕人，作僕人，作僕人。我們在《馬太福音》

二十章這裏我們看見了，耶穌向這個十二門徒發預言，「人子要被交給祭司長和文士，他們

要定祂死罪，又交給外邦人，將他戲弄、鞭打、釘在十字架上，第三日他要復活。」主耶穌

在那裏預言祂的死，祂的這些門徒在做什麼，門徒不關心耶穌的死活，他也不關心耶穌的死



活，他也不太懂耶穌對大家講什麼東西，他就在那裏吵著，吵著說：「主」你進榮耀的時候，

誰坐在你的左邊右邊呢？他這裏吵當耶穌得榮的時候，誰坐在你的右邊跟左邊。

耶穌繼續說了，就叫他們來說什麼？「你們知道外邦人有君王為主治理他們，有大臣操

權管束他們。只是在你們中間不可這樣。你們中間誰願為大，就必作你們的用人；誰願為首，

就必作你們的僕人。正如人子來，不是要受人服侍，乃是要服侍人，並且要捨命，作多人的

贖價。」記載在《馬太福音》二十章 25-28 節。他說外邦人有君王為主治理他們，君王為主，

大臣操權管束他們，這是外邦人的作法，這是世界的作法。但是他說，你們不可這樣。所以

當你去禱讀默想主的話的時候，用這些話都能夠吃到我們裏面，成為我們生命的實際。他說

你們不可以跟他們一樣，不可跟他們一樣，你們中間誰為大的，就要作人的用人；為大的就

要作用人，為首的要作僕人，為首的要作僕人。因為主來不是要受人服侍，是要服侍人，而

且他為我們的罪釘死在十字架上，做多人的贖價。所以耶穌在這裏教導門徒，得到權利的人，

你要得到這個權利，得到這個領導力，先要去作眾人的僕人，作眾人僕人。

祂上十字架之前，他親自給門徒洗腳，親自給門徒作榜樣。他作榜樣，他作僕人洗腳，

因為洗腳在當初是最卑微的，是僕人在做的。但是現在有人也在洗腳，做一個儀式，洗腳的

儀式，變成一個宗教的儀式。效仿耶穌洗腳，我幫你洗腳，宗教的儀式。但是沒有實行洗腳

的精神，就是那個精神沒有了，只有宗教的外表。連這個洗腳也拿來做成一個儀式，還表示

說我好謙卑，我幫你洗腳。但是實際，屬靈實際有沒有？洗腳的精神——去作眾人的僕人。

作眾人的僕人，就是屬靈的領導力。這樣子的牧人，他是作榜樣，他作榜樣，他跟羊群的關

係是走在羊群的前面，他是走在前面的，羊群跟著他後面走。意思他作牧人走在前面，羊群

跟著後面走，他是作榜樣的。

（二）生命樹的建造以耶穌基督為教會房角石

所以，生命樹的建造，不是一般組織架構的金字塔的建造，它跟一般組織架構建造的

金字塔不同的。像一種叫做金字塔的建造，一般是董事長、總經理、經理、部門主管，類似

這種的是這樣子的排法。生命樹的建造是怎麼樣？是倒過來的，倒金字塔的，是倒過來的，

倒過來的。而倒金字塔，倒過來之後，根基建造在耶穌基督這塊磐石上。根基建造在這磐石

上，這圖或許很小，下麵的那個紅色的就是耶穌基督。那作大的倒過來，然後根基建在這塊

磐石上。

所以保羅對教會的一個定義是什麼？有基督耶穌自己為房角石，各房靠祂聯絡得合適，

漸漸成為主的聖殿，你們也靠祂同被建造，成為神藉著聖靈居住的所在。《以弗所書》2 章

20-22 節，來這句非常重要「有基督耶穌自己為房角石，耶穌基督做房角石，房角石就是那

個頭塊最大塊的石頭，各房都靠他聯絡的合適，漸漸成為主的聖殿。」所以主聖殿的建造是

以主耶穌自己作根基的。然後這個根基，其他的靠祂聯絡得合適。我們也靠著祂同被建造，

然後建造我們，是神藉著聖靈居住的所在，所以這個主的聖殿，被建造的聖殿是神的居所，



很重要的，神要居住在這個當中。若不是以耶穌基督為根基所建造起來的，神不能住在這個

裏面，沒有辦法住在這個裏面。現在教會為什麼不能活啊？為什麼是死的？因為裏面少有聖

靈的工作了。沒有辦法藉著聖靈，神居住在其中。

就有一個教會是白人的教會，真的，教堂是富麗堂皇，非常富有，什麼都有，就好像這

個老底嘉家的教會，然後每個人進去都西裝筆挺非常好，然後做宗教儀式的敬拜，大家感覺

上都好像很敬虔，也有守門的。有一個黑人就要進去敬拜，在門口就被擋住了，他說: 對不

起，我們這個教會不是你可以進來的。不歡迎他進去，因為他是黑人，那是白人的教會，所

以他就是種族的歧視不願意他進去。那不讓他進去，這個黑人就很難過，就離開了，就非常

難過就離開了。然後就在那裏禱告主：主啊！他們排斥了我，他們不讓我進去跟他們一起敬

拜。當他這樣禱告主的時候，聖靈感動他說：你也不要難過，我已經嘗試的要進去這個教會，

我也進不去啊。

聽懂嗎？不止他進不去，連聖靈都進不去，主都進不去，主在七個教會中行走，主沒有

辦法在那裏行走，沒有辦法藉著聖靈，居住在他們當中，因為他們裏面只有宗教，只有教條，

只有禮儀，是死的不是活的，所以這個黑人進不去是正常的。聖靈感動他說，不是你進不去，

我也進不去，我已經嘗試幾年要進去，我都沒有空間了，你怎麼進得去呢？聽懂這一個故事

嗎？意思是：你的教會是不是也滿了宗教的禮儀儀式，讓聖靈都沒有辦法在那裏運作呢？讓

聖靈在你的教會沒有運作的空間，讓神沒有辦法藉著聖靈居住在你教會的當中，讓主在你的

教會當中行走呢，那當然你的教會是死的嘛，你有那些宗教的儀式，也讀經，也禱告，也做

程式，禮拜也做「程式禮拜」，你要聽好叫程式禮拜，禮拜是按照程式來，走程式的，那當

然是死的了。

所以這塊房角石是什麼？匠人所棄的石頭。這塊房角石是匠人所棄的石頭，是什麼？匠

人代表什麼？宗教徒的領袖，就是這些宗教徒嘛，這些在使徒時代就是些法利賽人，這個猶

太教的人他們怎麼樣棄絕的耶穌，不要祂做他們的房角石，不要祂做他們的根基。今天的教

會是不是也是這樣，是不是一大堆匠人，一些宗教徒在教會裏面行走，棄絕了這塊房角石，

不以耶穌基督作為根基，是不是這個樣子？所以聖靈怎麼在裏面運作呢？這教會怎麼能夠活

呢？沒有辦法活的，所以是死的，是死的。

然後宗教徒，宗教徒是什麼？外面只有宗教的儀式，宗教徒唱詩、禱告、讀經、奉獻、

禮拜，熱心一切的宗教。但是卻沒有與這位生命的主連接上，就是沒有聯絡在這個房角石上

面，把自己生命的根基建造在這個房角石上面，這就是現今教會的一個問題。如果現今的教

會，能夠連在這個房角石上，讓耶穌基督來做根基，有聖靈的工作。我跟你講，你不缺乏奉

獻，很多的教會他在乎外面的，所以他把教堂蓋的很大，有的又是去租用的，所以給自己很

多經濟上的負擔，但是裏面又少有聖靈的工作，所以奉獻跟不上，牧者的壓力就很大。

今天你要知道如果教會有聖靈的工作，聖靈親自供應他的教會，是聖靈感動人奉獻的，



你用律法去壓他都沒有用的。壓到最後他是被壓垮了，你可以叫他守律法，你可以叫他守十

一奉獻，他的奉獻到咬牙切齒，到最後就離開教會，我就不要跟你玩了，就這樣子。因為他

跟這個房角石沒有連上，他沒有連上，他裏面沒有主來的生命，他也沒有把自己完全的交出

來。你說叫他奉獻，他怎麼奉獻呢？好了，我為了來到教會，我是個基督徒了，然後我就守

律法，守律法，守到最後就像第七章的保羅所說的，「我真是何等的苦啊！誰能救我脫離這

個取死的身體」，他就很苦的。

但是如果你這個教會是活的，這個教會是活的，要看你們裏面有沒有一群活人。尤其是

教會牧者領頭羊，是最重要的領頭羊，首先你要先活過來，如果你今天還是一個裹著裹屍布

的拉撒路，我跟你講，你教會永遠都是死的，因為你是領頭羊，你裏面裹的那個裹屍布是宗

教的味道，是死亡的味道。你說你教會怎麼活呢？你教會沒有聖靈的工作，人也活不了。但

是我又是說我是基督徒，那我也得敬拜，那我就只好搞些活動，不然我教會是空的，我總得

搞些活動。耶誕節到了，趕快來做節目，演節目，表演節目、唱歌跳舞吸引人進來的，好熱

鬧，誰要決志的決志，我們今天的耶誕節有 50 個決志，感覺好棒哦。等到要叫他來主日的

時候，50 個變 30 個，30 個變 20 個到最後就要全部跑光光了。是不是這樣子，那你這樣

子有什麼意思呢？

（三）領頭羊的生命根基建造要「以神為中心」

所以這個就是讓我們去省思，省思領頭羊，這個領頭的，他的生命根基是不是建造在磐

石上，是不是建造在這個房角石上，簡單的一句話叫做「以神為中心」。來打一下，「以神為

中心」。今天如果你不是這樣以神為中心的，如果我們每一個教會都是建造在基督磐石上，

以神為中心，每個教會都是和睦的，每個教會都可以聯絡在一起的，因為它的根基是一樣的，

都是在這塊磐石上的，做大的都倒過來為小的。今天如果你是這種世界模式的，每個都做頭，

每個都做頭，每個都做頭，頭好多，頭好多，頭好多，然後是怎麼樣？各立山頭。霸佔神的

國土疆界，各立為王，立山頭就是要做王嘛，我說了算，這個教會我說了算，誰說了算呢？

就我說了算，是不是？各立山頭，所以互相排斥，互相不能融合，這不是神的心意。

所以，我們當知道這個生命樹的建造，你做領頭羊，你首先要知道你的生命是建造在哪

里，你是不是以神為中心的，你是不是生命跟主連上的，你是不是「以神的利益為你最大的

考量點。」這句話非常的重要，你是不是以神家的利益為你最大的考量點？

我跟你講，你不要以為說，我在講的就是一定要一個大教會的牧者，我跟你講，你做個

小家長也是一樣，今天來門訓的大部分都是小家長，小家長你也是一個小家，你做小家一樣

的，你要把自己倒過來，你是小家長，首先你要連在耶穌基督這塊磐石上，你要連好，你不

要做一個小家在那裏你做個小圈圈，你在那作頭，你在那作王，你的組長要進去，你的小家

你也排斥他，不願意讓他進去。那你自己又在那裏做一個小圈圈的，到最後我跟你講，你這

個小家會死掉，會死掉。因為你認為你在那裏領導，你認為你在那裏用人的方式治理你的小



家。

你小家長要倒過來，你首先連在基督的磐石上，以基督利益為你最大的考量點。所以有

些小家長，他就不做了，不做有種種的原因。那我就要問他一個問題，你這樣子做神家有得

著利益嗎？那如果沒有得著利益，你為什麼要這樣子做呢？你為什麼要退出呢？是不是？還

是有些人又聽到一些負面資訊了，有些人要傳遞一些負面資訊，傳遞一些負面死亡的資訊。

他只是做一個 C2 副小家長，然後他想要退出不做了，我也問他，你這樣子做對神家有什麼

益處呢？那如果沒有益處，你為什麼要這麼做呢？你這樣子做，是不是也讓小家的人軟弱了

呢？所以當警戒我們每一個人，包括我都一樣的。

今天 C3 靈修，如果我沒有這個概念，我陳詠潔就自立山頭為王，我就作王，我就作女

王。我有什麼國度觀念呢？我有什麼國度觀念？說真的，你們這些小家長，我就說，沒有一

只羊是我的，都是神家的羊。因為你們在這裏學習，你們去服事你們的禾場，按著聖靈的帶

領，不管你是在小家當中服事，還是你到你本地教會去服事都滿了神的祝福。我絕對不會說，

反正你服事你教會的，奉獻也給你教會，也沒有打賞給我陳詠潔，那我教你那麼多幹什麼，

你也沒有繳學費。我如果這麼想是屬於自私的，是以自己為中心的。但是我想到神家，神家

是廣大的，那我就要放下自己。

你在這裏接受牧養，接受裝備，然後你可以按著聖靈的帶領，我說的是按聖靈帶領，去

服事你所當服事的地方，讓神家得著益處。阿們！這個叫做「國度性的事奉」，國度性的事

奉就不是只關心自己家裏的事。所以我也希望各個小家長，每個在這裏面學習的門徒們，你

們當有國度性的觀念，因為神的國降臨了，神的國要降臨在地上，神的國不是你的國，不是

我的國，我們都不要在這裏來作王，不要在我所在的小家，我在小家作王，這個只是你的作

王的區域大還是小而已。

所以感謝讚美主！要知道就是要怎麼樣？倒過來。生命樹的建造連在這一塊磐石上面，

然後把人往上推。所以我們發這個生命樹的建造就是組長，可能上面還要再扶持幾個小家，

幾個小家上去再扶持幾個小家人，然後把人往上推，讓他成長，把他推向神，把他推向神。

藉著聖靈的工作，聖靈的聯絡，所以這整個生命樹的建造是什麼？是有三位一體神的工作的，

根基建造在基督磐石上，按著聖靈的聯絡，所以我說 C3 靈修，他只做聖靈聯絡的工作。你

今天來是聖靈帶你進來的，你今天在這裏打字，在這裏聽我講這些話，若不是聖靈帶領，整

個中國這麼大，你怎麼跑到這個房間來，你怎麼能夠摸到這個房間呢？這個房間還是一個空

中的房間，不是實體，是一個空中的，是個網路的直播間，你怎麼跑進來的。若不是聖靈帶

領你的，你怎麼跑進來了，你說是不是。那神藉著聖靈讓我們聯絡在一起。所以整個的一個

建造是建造在基督耶穌磐石上，藉著聖靈的聯絡，把人推向父神，能夠敬拜父神，這就是生

命樹的建造，很重要的一個觀念。

（四）令信徒得力的領導方式：生命樹的建造



所以，令信徒得力的領導方式是什麼？要知道我的經歷 C3 靈修的這個實行是生命樹的

建造方式，生命樹的建造方式，不是世界導向的這種建造模式，不是世界導向的建造模式。

世界導向的建造模式，就是權力等於領導力，我在上面，我是總區牧，我有權柄管區牧，下

麵什麼長青區、婦女區、夫婦區、植村區、少青區、兒童區，然後下麵小組。當然了，這個

是讓大家看的明白的一個組織架構。但是如果這個架構讓你聽到我這篇資訊的，他最好就倒

過來，他把總區牧倒下來，那就是主耶穌的教導了，不然你這個總區牧，如果你不跟神連，

你要怎麼連呢？你坐在最上面，你要跟誰連？那你自己在那裏做頭，你在做山頭，自立山頭

為王。

主耶穌來的時候，「主」要找你算賬的，要審判的，因為你在那裏分門別類，所以這個

世界導向的教會，他的領導方式是以權利就是領導力，我有權利，我得到領導力是一個金字

塔型的組織建造，最上面的就是最高的權柄代表，這種領導力，社會的各個階層比比皆是。

各個階層利用他自己的地位，罔顧別人的意願，強迫他照著他自己的心願行事，用權力壓制

別人。他們不曉得自己是不得人心的，所以這一種是不得人心的。雖然大家可能會聽你的，

但是人家不一定服，是不是。就像最近的這個封控一樣，封控、封城。你可以封我，你可以

用你的權利、權柄來壓制我，來叫我怎麼樣。但是裏面不服，縱使我也照樣去做，但裏面滿

了這個痛苦，滿了這個壓力，只是他沒有辦法去反抗，當他有反抗的權利的時候，他就出來

反抗了。所以感謝讚美主！當我們知道這樣子的時候，我們就知道主耶穌教導我們的模式。

要知道，主耶穌所說的，作大的必作用人。

你們中間誰願為大，辟如作用人，誰願為首必作僕人？為大的作用人，為首的作僕人。

這個就是生命樹的一個建造，所以令信徒得力的領導方式，就是生命建造的一個領導方式，

是生命樹的建造，是要連在這一塊房角石——耶穌基督上。以神為中心，以神家的利益為

你最大的考量點。不再是你個人在立山頭你自己想什麼，你自己想做什麼，而是我這樣子做，

對整個神家是不是有利益。

這個特質有八個，今天講的第一個，我希望聖靈繼續的帶領我，能夠把我的牧養，我跟

隨主的經歷，能夠說得清楚，講的明白，也願在這個領導力下，我們都成為活石，都成了真

正解開裹屍布的拉薩路，能夠在教會有復活的見證，滿了生命的氣息，不是死亡的資訊，不

是那個裹著裹屍布的拉撒路在教會行走，在那裏蹦跳釋放死亡資訊。今天你就得生命，得生

命，記得生命就要吞滅死亡。

我們最後做個結束禱告：

主耶穌，我們感恩你給我們這系列的資訊，教會是你藉著聖靈所建造的靈宮，是你居住

的所在。主耶穌！我們不願意再成為那個，裹著裹屍布的拉撒路在教會行走。我們願意是被

你的話語所釋放，所得著，所充滿，解開那個裹屍布的拉撒路，在教會成了那復活的生命。

今天我在教會，不管我做哪個職分，我知道我為大的，我要作用人，為首的要作僕人。願主



耶穌教導我們，如何真正的成為一個僕人式的領袖，真正的得到從你而來的這個領導力。唯

有從你而來的領導力，才有產生生命的感染力，才能產生生命的影響力。願我們裏面是滿了

你的生命，生命就吞滅死亡，在教會裏面我們只釋放生命的話語，來吞滅教會一切的死亡。

感謝主繼續保守 C3 門訓的家人，讓他們每天早上來這裏靈修的時候，來這裏門訓的時

候都從你那裏領受更多你要教導我們的話語，讓我們知道如何作領袖，如何作僕人，如何作

用人，如何發揮我們屬靈的影響力，讓我們成為活石，而這塊活石就能夠建造靈宮。謝謝主，

感恩禱告，奉恩主耶穌的名求。阿們！


